



II
ACTUALIDAD

COMUNICADOS DE PRENSA



18 de febrero de 2005

**BANCO DE LA REPÚBLICA TRASLADA UTILIDADES AL
GOBIERNO NACIONAL POR \$ 454 MIL MILLONES**

La Junta Directiva del Banco de la República, en su sesión del 18 de febrero, aprobó los estados financieros del Banco correspondientes al año 2004. Con base en lo previsto en la Ley 31 de 1992, el Banco trasladará utilidades al Gobierno Nacional por \$454 mil millones. La entrega de las utilidades se hará en divisas.

Las utilidades del Banco provinieron en su mayor parte del rendimiento de las reservas internacionales. El rubro de gastos corporativos muestra una disminución importante como resultado de una política permanente de racionalización de los gastos de personal y de funcionamiento de la entidad. Se destaca la reducción, en términos reales, de 8.4% en los gastos generales y de 0,8% en gastos de personal. Con los resultados del 2004 se alcanza, en los últimos cinco años, una disminución de 31.1% en

términos reales en los gastos generales del Banco, y una reducción en su planta de personal de 21,6%.

Los estados financieros del Banco fueron aprobados por la Superintendencia Bancaria y cuentan con auditoría internacional y con la del Auditor General del Banco de la República.



BANCO DE LA REPÚBLICA MANTIENE INALTERADAS SUS TASAS DE INTERÉS Y VENDERÁ RESERVAS INTERNACIONALES AL GOBIERNO POR UN MONTO NO INFERIOR A US \$1.000 MILLONES

La Junta Directiva del Banco de la República en su sesión del 18 de febrero mantuvo inalteradas sus tasas de interés de intervención. La decisión se tomó luego de concluir que existe una alta probabilidad de cumplir las metas de inflación.

La inflación al consumidor en enero (5.4%) continuó disminuyendo gracias a una reducción de la inflación sin alimentos. Los factores que explican esta tendencia siguen siendo los mismos que en meses anteriores: la apreciación del tipo de cambio y su efecto sobre la inflación de transables, la existencia de bajas presiones de demanda y su efecto sobre la inflación de no transables, y la disminución de las expectativas de inflación.

Por lo anterior, la Junta Directiva anunció que continuará interviniendo en el mercado cambiario y mantendrá cerradas las ventanillas de contratación. Esta medida ha inducido una caída significativa de la tasa interbancaria. La Junta destacó que la actual liquidez se encuentra en línea con la programación monetaria prevista para el 2005.

Igualmente anunció que, durante el primer trimestre del año, el Gobierno adelantará una compra de reservas internacionales por un monto no inferior a US\$ 1.000 millones.



NUEVO NOMBRAMIENTO

La Junta Directiva del Banco de la República designó en el día de hoy al doctor Hernando Vargas Herrera como Gerente Técnico en reemplazo del doctor José Darío Uribe, quien asumió como Gerente General de la Institución el 4 de enero de 2005.

El doctor Vargas es economista de la Universidad de los Andes. Tiene Maestría y Doctorado en Economía de la Universidad de Illinois en Urbana-Champaign.

Se ha desempeñado como profesor de macroeconomía de las universidades Javeriana y Rosario. En el Banco de la República ha ocupado los siguientes cargos: director de la Unidad de Programación Macroeconómica de la Subgerencia de Estudios Económicos e investigador de la misma subgerencia. Actualmente es subgerente de Estudios Económicos.



24 de febrero de 2005

COMUNICADO DE PRENSA CONJUNTO MINISTERIO DE
HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO Y BANCO DE LA REPÚBLICA

El Ministerio de Hacienda y Crédito Público y el Banco de la República anuncian que para efectos de la operación de venta de reservas internacionales del Banco al Gobierno, la Dirección General de Crédito Público y Tesoro Nacional realizará subastas de TES a través del Programa de Creadores de Mercado los días 2, 9, 16 y 30 de marzo de 2005 por un monto de hasta \$600.000 millones cada una.

Por su parte, el Banco de la República comprará TES en el mercado secundario a través del Sistema Electrónico de Negociación (SEN) y anunciará el viernes de cada semana los montos adquiridos durante la misma.

El viernes de cada semana, la Dirección General de Crédito Público y Tesoro Nacional comprará reservas internacionales al Banco de la Repú-

blica por el monto equivalente al colocado en la subasta de TES, tomando como referencia la Tasa Representativa de Mercado. El Banco entregará al Gobierno reservas y recibirá los pesos equivalentes, de forma tal que la operación no tendrá efectos sobre la base monetaria ni sobre el mercado de TES.

Las reservas internacionales que adquiriera el Gobierno serán utilizadas durante 2005 para el prepago de deuda externa.



28 de febrero de 2005

**LA JUNTA DIRECTIVA DEL BANCO DE LA REPÚBLICA SE REÚNE
CON LOS EMPRESARIOS DE LA COSTA**

En el día de hoy, 28 de febrero de 2005, se reunieron en Barranquilla el Gerente del Banco de la República y los codirectores de la Junta Directiva con un grupo de empresarios de la Costa Caribe representantes de diferentes sectores de la economía, con el fin de analizar e intercambiar opiniones sobre la situación y perspectivas de la actividad económica del país.

Esta reunión es la segunda en este año, de las que desde hace varios años realiza periódicamente la Junta Directiva con empresarios de todo el país, con el objeto de obtener una visión de primera mano del desempeño de la economía. La primera reunión de este año se realizó en la ciudad de Cali, el pasado 21 de febrero. En lo que resta del primer semestre se llevarán a cabo reuniones con los empresarios en las ciudades de Bogotá, Medellín, Armenia y Cúcuta.

En esta ocasión asistieron Ramiro Escobar Aristizábal, gerente de Global de Inversiones SCA (Acesco); José Luis Ruano; Orlando Cabrales Martínez, presidente de Propilco; Antonio Celia Cozarelli; Carlos Murgas Guerrero, gerente general de Oleoflores; Carlos Dieppa Manco; Kenneth Loewy, gerente de Sempertex de Colombia S.A.; Jesús Ferro Bayona, rector de la Universidad del Norte; Bernardo Peña Bernal, gerente general de Aluminios Reynolds Santo Domingo S.A.; Luis Eduardo Blanco Camacho, gerente de Atunes y Enlatados del Caribe, S.A.; Rodolfo Zambrano, gerente de Batelsa; Hugo Caro Castellar, gerente de Dismoda International S.A.; Joseph Daccarett, gerente de Frigorífico de la Costa; Mariano Ghisays Farah, presidente ejecutivo de Maquinaria Super-Brix S.A.; Alberto Calderón Zuleta, presidente de Carbones del Cerrejón; Alberto Araújo Merlano, de las Américas Beach Resort; Ramón del Castillo Restrepo, gerente de Rafael del Castillo y Cía.; Jaime Restrepo, presidente de Polyban; Jorge Eduardo Muñoz Arbeláez, presidente de Indufrial; Rodolfo Gedeón, presidente de Petroquímica; Haroldo Calvo; José Vicente Mogollón, presidente de Agrosoledad; Eduardo Solano Dávila; y Alberto Dávila Díaz-Granados, presidente del Grupo Daabon.

El gerente general del Banco de la República, doctor José Darío Uribe, resaltó que tanto las condiciones externas como internas han sido especialmente favorables para el comportamiento de la economía colombiana. Dentro de las primeras se encuentran los altos precios internacionales de los principales productos de exportación, el fuerte crecimiento de nuestros principales socios comerciales y las bajas tasas de interés internacionales. En cuanto a las condiciones internas, destacó la caída de la inflación a niveles inferiores al 5,5%, el crecimiento económico cercano al 4%, y las bajas tasas reales de interés. El conjunto de empresarios presente en la reunión coincidió en las bondades de la estabilidad macroeconómica, reflejada en estos indicadores, y los buenos resultados económicos obtenidos en 2004 en cada uno de sus sectores.

Los codirectores del Banco resaltaron las compras de dólares del Banco de la República, superiores a US\$ 3.000 millones entre el 2004 y lo corrido de 2005, y la contribución de la inflación baja a la defensa de la competitividad de la producción nacional. Por último, el gerente general concluyó destacando el compromiso de la Junta Directiva del Banco de cumplir con la meta de inflación establecida para este año en un rango entre 4,5% y 5,5%, con una meta puntual de 5%.